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Pardo tiene más fondo 
político para ganar"
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Encuestas posicionan a Macarena 
Ripamonti como Alcaldesa reelecta en 
Viña y dan fuerte llamado de alerta a la 
unidad de las derechas

de junio por la tienda que lidera 
José Antonio Kast a nivel nacional, 
donde un 52,4% eran de sexo mas-
culino y 47,6% de sexo femenino, y 

D os encuestas realizadas 
por entidades distintas, 
aunque ambas ligadas a 
la oposición, analizaron 

lo que será la Elección Municipal 
del 27 de octubre en Viña del Mar, 
donde a la luz de los resultados, la 
alcaldesa Macarena Ripamonti pa-
rece muy bien aspectada con miras 
a conseguir la ansiada reelección 
por otros cuatro años.

En la primera de ellas, el Partido 
Republicano realizó una encues-
ta interna para analizar cómo se 
proyectan estos comicios en la 
Ciudad Jardín, donde la tienda de 
derecha competirá con candidata 
propia: Antonella Pecchenino. 

Se trató de una encuesta digital, 
enviada por correo electrónico a la 
base de contactos del partido en la 
comuna, cuyos resultados se obtu-
vieron ponderando las dimensiones 
de rango de edad y sexo, en base a 
datos demográficos y electorales 
históricos.

En total, 543 personas fueron 
las encuestadas entre el 4 y el 6 

cuyo margen de error es de un 4,2%.
El sondeo de los republicanos 

puso en evaluación a tres candida-
tos: su carta, Antonella Peccheni-

no; al candidato independiente de 
Chile Vamos, Iván Poduje; y a la al-
caldesa de Viña del Mar en ejercicio, 
Macarena Ripamonti.

Y para pesar de la tienda de 
derecha, la ganadora fue justa-
mente la militante de Revolución 
Democrática (RD), quien se quedó 
con un 35,42% de las preferen-
cias, por lo que ante la pregunta de 
por quién votarías si las elecciones 
fueran este domingo, Macarena Ri-
pamonti se erigiría como Alcaldesa 
de Viña del Mar reelecta.

En segundo lugar llegaría el re-
presentante independiente de Chile 
Vamos, el arquitecto Iván Poduje, 
quien fue nombrado por un 24,66% 
de los encuestados. La candidata 
del Partido Republicano, Antone-
lla Pecchenino, llegaría última, con 
22,54%.

Un dato importante a considerar 
es que un 17,38% de los consulta-
dos por el partido asegura que no 
responde o no sabe por quién vo-
tará en la Elección Municipal.

 

La jefa comunal frenteamplista se consolida tanto en 
la encuesta Panel Ciudadano, de la Universidad del 
Desarrollo; como en un sondeo interno del Partido 
Republicano. No obstante, sólo la unidad de la oposición 
podría aguarle la fiesta a la militante de Revolución 
Democrática.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuestas-posicionan-a-macarena-ripamonti-como-alcaldesa-reelecta-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuestas-posicionan-a-macarena-ripamonti-como-alcaldesa-reelecta-en
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Luego, el sondeo republicano 
puso dos escenarios para ser ana-
lizados: primero, si el enfrenta-
miento fuera sólo entre Macarena 
Ripamonti y Antonella Pecchenino, 
donde la primera se impone por 
estrecho margen de 40,60% ver-
sus 38,75%, por lo que nuevamente 
Ripamonti se encumbraría como 
Alcaldesa reelecta. Acá, un 20,65% 
de los encuestados dijo que no sabe 
o no respondió por quién marcaría 
su preferencia.

El segundo escenario enfrentó 
a Macarena Ripamonti con Iván 
Poduje, siendo ahora la victoria un 
poco más ancha a favor de la Alcal-
desa de Viña del Mar, quien obtie-
ne un 42,67% de las preferencias 
contra un 33,83% que mencionó 
al hombre de Chile Vamos. Los que 
no saben o no responden aumentan 
en este escenario a 23,50%.

PANEL CIUDADANO

La segunda, en tanto, se trata 
de la encuesta Panel Ciudadano, 
de la Universidad del Desarrollo 
(UDD), que llevó a cabo un sondeo 
para analizar las opciones que 
tienen dos de los candidatos para 
administrar el Municipio de Viña: 
Ripamonti y Poduje.

El estudio se hizo vía Whatsapp 
y SMS, entre las 20:00 horas del 
sábado 8 y las 20:00 del domingo 
9 de junio, con 417 casos en la Ciu-
dad Jardín y un margen de error 
del 4,8%.

El escenario para la elección de 
Alcalde en la comuna de Viña del 
Mar muestra que tanto la alcaldesa 
Macarena Ripamonti como la car-
ta independiente de Chile Vamos, 
Iván Poduje, aumentan sus por-
centajes ante la pregunta de si la 
elección fuera el próximo domingo, 
y los candidatos fueran los siguien-
tes, ¿por quién votaría usted?.

La actual jefa comunal, en repre-

sentación del oficialismo, registra 
un 33% en el estudio dado a co-
nocer este 10 de junio; vale decir, 1 
punto porcentual más que el del 30 
de mayo (32%) y 4 puntos más que 
los que anotó el 12 de abril pasado.

El arquitecto y más que seguro 
principal contendor de la autoridad 
anota un 21% en el último sondeo 
de Panel Ciudadano; vale decir, 1 
punto porcentual más que el último 
registro del 30 de mayo; y 11 puntos 
más que los que tenía el 12 de abril.

Cabe hacer presente que el con-
cejal RN Carlos Williams y el direc-
tor ejecutivo de la Fundación Pien-
sa, Juan Pablo Rodríguez (cercano 
a la UDI), fueron estudiados en abril, 
pero posteriormente dejaron de ha-
cerlo debido a que descartaron sus 
candidaturas.

No obstante, un dato que lla-
ma poderosamente la atención 
es la cantidad de personas que 
afirman que votarán nulo, que 

no votarán o que no saben por 
quién hacerlo, pues este porcen-
taje llega al 46%; aunque 2 puntos 
porcentuales menos que en mayo 
(48%), pero 6 puntos más que el 
40% que se registraba el 12 de abril 
pasado.

A poco más de cuatro meses 
para la Elección Municipal en Viña 
del Mar, la carta frenteamplista 
pareciera tener amplio dominio 
en esta carrera, incluso cuando los 
consultados en una de ellas fueron 
extraidos de una base de datos 
interna del Partido Republicano. 
Esto, a su vez, da cuenta de la ne-
cesidad del sector, tanto de Chile 
Vamos como de Republicanos de 
competir unidos, pues sólo suman-
do sus dos eventuales porcentajes 
podrían pelear con una sólida Ma-
carena Ripamonti, que se niega a 
soltar a su autodenominado «Mu-
nicipio de Cuidados».

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuestas-posicionan-a-macarena-ripamonti-como-alcaldesa-reelecta-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuestas-posicionan-a-macarena-ripamonti-como-alcaldesa-reelecta-en
https://fronza.cl/m/mg/mg-marvel-r/


4 Región de Valparaíso Martes 11 de junio

Rodolfo Carter se suma al llamado 
urgente para que RN y la UDI definan 
candidato a Gobernador en Valparaíso: 
“Luis Pardo tiene más fondo político 
para ganar esta elección”

lea este domingo, el que fue replica-
do por una nota de La Segunda de 
este martes donde todos los parla-
mentarios, a excepción de Camila 
Flores, piden la definición ahora 
del candidato a Gobernador Re-
gional.

Un protagonista que está con un 
pie en la Región de Valparaíso es el 
alcalde de La Florida, Rodolfo Car-
ter, quien si bien anunció su candi-
datura presidencial o al menos a la 

M ás de 48 horas han 
pasado desde que 
conocimos los resul-
tados de las primarias 

en la Región de Valparaíso donde 
midieron fuerzas tanto Republi-
canos como Renovación Nacional 
y la Unión Demócrata Indepen-
diente en comunas como Quilpué, 
Concón y Limache.

Los resultados de aquella elec-
ción demostraron una fortaleza de 
Renovación Nacional que era es-
perada, no es coincidencia que el 
partido que lidera Rodrigo Galilea 
tenga dos senadores, tres diputa-
dos y que, por ejemplo, la propia 
UDI no tenga representantes. El 
mismo análisis hizo el propio Gali-

primaria de la centro derecha, tam-
bién dijo que no descartaba venir 
justamente por un cupo al Senado 
a la zona que lo vio nacer y criarse 
como lo es la Quinta Región.

En conversación con Puranoticia.
cl Carter dijo que “es urgente la 
definición de Chile Vamos para 
elegir al candidato que irá a la 
Gobernación Regional, son dema-
siado graves los problemas de una 
pésima gestión del actual Gober-

nador para seguir postergando la 
denominación del hombre o mujer 
que compita por esa elección”.

Teniendo conocimiento de la 
zona, enumeró los problemas de 
la zona tales como “el agua, la re-
construcción de Viña del Mar" e 
indicó que "los mismos temas de 
desarrollo de la región tienen una 
importancia relevante para seguir 
postergando esto, por eso debe 
haber unidad para ganar la Go-
bernación”.

Sobre los nombres en compe-
tencia, Carter dijo que “son varias 
las opciones”, “Pepa Hoffmann, Luis 
Pardo, Manuel Millones, que es otro 
nombre importante… cuya defini-
ción debiera ser entre los tres, pero 

El alcalde de La Florida criticó demora de Chile Vamos 
pensando en la importancia de "derrotar al Frente Amplio" y 
pidió dejar de lado los intereses personales en esta pasada 
y unirse para lograr mejorar a la Región de Valparaíso.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/rodolfo-carter-se-suma-al-llamado-urgente-para-que-rn-y-la-udi-definan
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si la definición fuera entre Hoff-
mann y Pardo, me parece que Luis 
Pardo tiene un respaldo político 
mucho más profundo, Renovación 
Nacional tiene más parlamenta-
rios, tiene mayor presencia y tuvo 
mejor desempeño en las últimas 
primarias”.

Junto a esto, afirmó que lo rele-
vante de la elección es que se elija 
al “más competitivo para ganar el 
Gobierno Regional”.

NO A LOS PROYECTOS 
PERSONALES

El actual alcalde de La Florida y 
próximo candidato presidencial en 

las primarias, en las que espera en-
frentar a Evelyn Matthei, recalca la 
“urgencia” en decidir el nombre que 
representará al sector y añade que 
“no puede ser que por proyectos 
personales terminemos perdien-
do una Gobernación Regional 
que hoy, de verdad, tiene proble-
mas totalmente inaceptables por 
mala gestión. Por eso, si la decisión 
es entre Luis Pardo y Hoffmann, 
todo indica que Pardo tiene mucho 
más fondo político para ganar esa 
elección”.

Sobre la relación que tiene Car-
ter con Hoffmann, aseguró que 
para él “Hoffman en el proceso de 

primarias tuvo un mal desempe-
ño, no sólo porque los candidatos 
que ella llevo no tuvieron buenos 
resultados, sino que además por-
que el trato que le dio a algunos, 
particularmente al candidato Da-
niel Reyes que ganó en La Florida, 
al referirse a él como, comillas, a ti 
no te conoce nadie, es una forma de 
hacer política que a mí no me pare-
ce correcta. El mirar con ese nivel 
de desprecio a las personas habla 
muy mal del líder que dice esas 
palabras. El liderazgo en la UDI 
fue construido por Jaime Guzmán 
y por Pablo Longueira, quienes 
lucharon toda la vida por parar a 

gente sencilla y nueva en la polí-
tica y no me imagino ni a Guzman 
ni a Longueira diciendo a ti no te 
conoce nadie”.

LUIS PARDO COMO OPCIÓN
De ser finalmente elegido Luis 

Pardo como la opción de Chile Va-
mos, Carter sostuvo que “a mí me 
parece que Luis es conocido en la 
región, y cuenta con el respaldo 
del partido más importante de 
la región que es Renovación Na-
cional, que tiene Senador, tiene 
diputados, y además ha tenido 
una buena performance en las 
últimas primarias, por lo tanto esa 
debiera ser una fortaleza bastante 
evidente respecto de María José 
Hoffmann”.

Por último Carter espera que un 
Gobernador de la Región de Val-
paraíso sea “alguien que sea se-
rio, que no prometa cosas que no 
pueda cumplir, que no juegue más 
con la ilusión del agua en medio de 
una sequía gigantesca que afecta 
al Valle del Aconcagua, prometer 
cosas tan sentidas por los ciudada-
nos y después no cumplir ninguna 
es una vergüenza, ese es el primer 
aprendizaje. Hablar con la verdad 
y comprometerse con lo que sí se 
pueda hacer, también ser un go-
bernador para toda la gente de 
la región, para todos los hombres 
y mujeres de esa zona, presente, 
responsable, serio, trabajador, 
son los cuatro atributos que yo 
espero tenga que el candidato 
que derrote al Frente Amplio en la 
próxima elección”.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/rodolfo-carter-se-suma-al-llamado-urgente-para-que-rn-y-la-udi-definan
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Encuesta de la U. del Desarrollo revela 
que Valparaíso tendría a un Alcalde 
del Partido Republicano en el periodo 
2024-2028

cejala Camila Nieto (Convergencia 
Social), quien se queda con un 17%.

En tercer lugar llegaría la "del-

P anel Ciudadano lleva 
por nombre la encuesta 
de la Universidad del De-
sarrollo (UDD) con el que 

observaron cómo se proyecta la 
Elección Municipal en algunas ciu-
dades del país, donde Puranoticia.cl 
puso el foco en lo que podría pasar 
en Valparaíso.

Dicho estudio se realizó a través 
de Whatsapp y SMS, entre las 20:00 
horas del sábado 8 y las 20:00 ho-
ras del domingo 9 de junio, llevando 
sus preguntas a 468 personas en 
la capital regional y con un mar-
gen de error del 4,5%.

Y es que respecto al escenario 
para la elección de Alcalde en la co-
muna porteña, el sondeo del plantel 
estudiantil afirma que el vencedor 
sería el candidato del Partido Re-
publicano, Rafael González, quien 
obtiene un 25% de las preferen-
cias.

Más atrás se ubica la flamante 
ganadora de las Primarias oficia-
listas en la Ciudad Puerto, la con-

fín" de Jorge Sharp para ocupar su 
puesto en la Alcaldía, la directora de 
Desarrollo Comunitario, Carla Me-

yer, quien registra un 8%.
Finalmente, la carta del Partido 

de la Gente (PDG), Juan Marcelo 
Valenzuela, obtendría un 3% se-
gún la información entregada por 
la encuesta Panel Ciudadano.

Las personas que votarían 
nulo, que no lo harían o que no 
saben por quién sufragar, son un 
47%, vale decir, 1 punto más que en 
la Ciudad Jardín.

OTRAS CIUDADES
Panel Ciudadano realizó la mis-

ma pregunta en otras comunas, 
donde –por ejemplo– en Santiago 
dan como ganador por estrecho 
margen al ex ministro y ex diputado 
Mario Desbordes (30%), de Reno-
vación Nacional, quien superaría 
a la actual alcaldesa Irací Hassler 
(29%), militante del Partido Comu-
nista. Más atrás se ubicaría el abo-
gado Aldo Duque (10%), quien iría 
como independiente aunque cerca-
no al Partido Social Cristiano.

En Puente Alto el triunfo de la ex 

Se trata de Rafael González Camus, quien si las elecciones 
fueran este domingo, se quedaría con la victoria en las 
municipales por encima de la carta oficialista, Camila Nieto 
(CS); y la "delfín" de Jorge Sharp para sucederlo en el cargo, 
Carla Meyer (Transformar Chile).
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https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuesta-de-la-u-del-desarrollo-revela-que-valparaiso-tendria-a-un
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuesta-de-la-u-del-desarrollo-revela-que-valparaiso-tendria-a-un
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ministra y ex diputada Karla Rubi-
lar sería más contundente, pues un 
37% de los encuestados asegura 
que votaría por la ganadora de las 
Primarias de Chile Vamos. De muy 
atrás le siguen los independientes 
Matías Toledo (18%) y Felipe Os-
sandón (13%). Luis Escanilla, en 

tanto, la carta del pacto oficialista 
«Contigo Chile Mejor», se quedaría 
sólo con un 6% de las preferencias.

En la comuna de La Florida, el 
"delfín" del alcalde Rodolfo Carter, 
el independiente Daniel Reyes, re-
gistra un 34% según el estudio de 
la U. del Desarrollo; seguido con un 

21% por la carta ganadora de las 
Primarias oficialistas, Nicolás Hur-
tado.

Finalmente en la comuna de 
Concepción, el candidato del Par-
tido Republicano, James Argo, se 
quedaría con la Alcaldía con un 
18%; seguido por el DC, Aldo Mar-

dones, quien registra un 14% de las 
preferencias. Muy de cerca apare-
ce Camilo Riffo, de Convergencia 
Social; al igual que Héctor Muñoz, 
del Partido Social Cristiano, con un 
11%. Valentina Pavez, la carta de 
Chile Vamos, tiene un 9% según la 
encuesta.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuesta-de-la-u-del-desarrollo-revela-que-valparaiso-tendria-a-un
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuesta-de-la-u-del-desarrollo-revela-que-valparaiso-tendria-a-un
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuesta-de-la-u-del-desarrollo-revela-que-valparaiso-tendria-a-un
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuesta-de-la-u-del-desarrollo-revela-que-valparaiso-tendria-a-un
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Reserva_Puro_Caballo
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Fuego amigo remece a la derecha 
en Viña: Carta republicana llama 
"candidato turista" a Poduje, quien 
pide "elevar el nivel del debate"

ta?", parte preguntando Antonella 
Pecchenino, afirmando que "es el 
que viene los fines de semana a 
Reñaca a hacer turismo de desas-
tre".

Luego, continúa el video seña-
lando que "Viña del Mar no es sólo 
Reñaca. Aquí tenemos 10 veces 
más damnificados y, para colmo, 
con muchos menos recursos".

"Quiero que Viña del Mar sea 
una ciudad segura para vivir... 
vivas donde vivas", cierra la aban-
derada de derecha en su polémico 
video en sus plataformas virtuales. 

La controversia se instaló de 
inmediato, tanto con mensajes de 
apoyo, como el del ex consejero 
constitucional del Partido Repu-
blicano, Antonio Barchiesi, quien 
respaldó sus palabras diciéndole a 
Pecchenino que "serás una gran 
Alcaldesa de Viña".

Pero también con críticas, como 
las del propio Iván Poduje, quien le 
escribió: "Señora Pecchenino: la-
mento que apele a esta forma de 
hacer política. Si usted entra a mi 
página podrá ver que hemos visi-
tado todos los barrios. La invito a 
debatir sobre propuestas. Ojalá 

L a antesala a la Elección 
Municipal en Viña del 
Mar parece haberse con-
vertido en una verdadera 

teleserie en las huestes de Chile Va-
mos y Republicanos.

Si bien, primero fue por las inde-
finiciones respecto a los candidatos 
de Chile Vamos, la bajada de Carlos 
Williams a su aspiración alcaldi-
cia, el respaldo del conglomerado 
a Iván Poduje y la candidatura pa-
ralela de Republicanos, ahora se 
sumó un nuevo episodio.

Y es que la carta del partido que 
José Antonio Kast lidera a nivel na-
cional, Antonella Pecchenino, lan-
zó toda su artillería contra Iván 
Poduje, el candidato independiente 
que representará a Chile Vamos en 
los comicios del domingo 27 de oc-
tubre.

Fue a raíz del tercer socavón 
registrado en el límite del Campo 
Dunar de Reñaca y Concón, que el 
arquitecto de profesión llegó al 
sitio del suceso para hacer una 
evaluación de lo ocurrido, acción 
que publicó a través de sus redes 
sociales.

"Estamos en el edificio Euro-
vista. Vamos ahora al Eurolatina 
2, que está con el socavón...", dijo 
el profesional a escasos metros del 
tercer evento en Costa de Monte-
mar, video que la candidata Repu-
blicana replica y critica en su Insta-
gram.

"¿Qué es un candidato turis-

podamos escuchar las suyas y no 
caer en las descalificaciones".

A partir de este nuevo episodio 
en la teleserie que protagoniza la 
oposición en Viña del Mar, Purano-
ticia.cl tomó contacto con el arqui-
tecto emplazado, quien se refirió a 
lo referido por Pecchenino, espe-
cialmente por el término de "candi-
dato turista".

Iván Poduje señaló en conver-
sación con Puranoticia.cl que toma 
estas palabras "como una desca-
lificación gratuita y equivocada, 
que no tiene nada que ver con la 
realidad ni con los problemas que 
tienen los viñamarinos".

"Me gustaría invitarla a deba-
tir sobre sus propuestas para los 
24 barrios de Viña del Mar, para 
que veamos quién es más "turis-
ta" en la ciudad real y no desde 
un escritorio", añadió molesto el 
candidato independiente por la Al-
caldía viñamarina.

A raíz del constante "fuego ami-
go" que se ha visto por parte de la 
oposición, tanto por la Alcaldía de 
la Ciudad Jardín como también por 
la Gobernación Regional, Poduje 
descarta que se trate de tal situa-

ción, ya que desconoce las propues-
tas de Pecchenino.

"No lo veo como "fuego ami-
go" porque no tengo la menor 
idea qué piensa Republicanos y 
su candidata sobre Viña del Mar. 
Tampoco conozco sus propuestas 
generales ni menos las específi-
cas", sostuvo el experto en temas 
urbanísticos.

"La crítica que hace es la mis-
ma que realizan algunas perso-
nas del Frente Amplio", lamentó, 
junto a solicitarle que "sería bueno 
que eleve el nivel del debate".

"La ciudad está muy complica-
da como para tener esa discusión 
farandulera", dijo.

La carta de Chile Vamos para 
competir contra la alcaldesa Maca-
rena Ripamonti concluyó sus pala-
bras con Puranoticia.cl diciéndole a 
Antonella Pecchenino que "la invi-
to a debatir sobre las propuestas 
que debemos implementar para 
resolver los problemas de la ciu-
dad, con sus costos y plazos, que 
es lo que estamos haciendo no-
sotros para ofrecerle un proyecto 
serio, factible y concreto a los viña-
marinos".

"Sería ideal que pudiéramos 
debatir estas propuestas de cara 
a la ciudadanía lo antes posible", 
sentenció Iván Poduje, dejando la 
puerta abierta para que se genere 
un debate con la carta Republicana, 
que es ahora quien tiene la pelota 
en su poder.

Antonella Pecchenino criticó a la carta independiente 
que respalda Chile Vamos por un video que subió desde el 
lugar del tercer socavón en Reñaca. Esto, a su vez, generó 
la respuesta del arquitecto, quien la emplazó a debatir 
sobre las propuestas que se deben implementar.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fuego-amigo-remece-a-la-derecha-en-vina-carta-republicana-llama
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Reportaje por sueldo de doctora de 
Viña desata la furia de Ripamonti: 
"Estén atentos a cada candidato que 
esté enfermo de mentiroso"

analizados por la alcaldesa Maca-
rena Ripamonti, quien con moles-
tia señaló que "en el año 2003, la 
doctora de la que se habla, firmó su 
contrato para trabajar en el Centro 
de Salud de Viña del Mar. Por otro 
lado, los sueldos de los trabajado-
res de la salud y, por tanto, de esa 
doctora, son establecidos por la 
Ley 19.3780 que regula la carre-
ra de funcionarios de la Atención 
Primaria de Salud".

De esta manera, afirmó la Al-
caldesa de Viña del Mar que "no 
fue esta administración la que la 
contrató, porque sucedió hace 21 
años. Tampoco esta administra-
ción es la que establece sus sueldos 
y, por tanto, sus remuneraciones y 
asignaciones".

La jefa comunal continuó expre-
sando que "como se dan cuenta, 
entonces, la situación es tan ab-
surda que no puedo sino concluir 
que este tipo de comunicaciones 
se hacen con una intención evi-
dentemente maliciosa", agregan-
do que "aprovechamos de recordar 
que la administración anterior nos 
heredó una Corporación sin medi-
camentos, con deudas por más de 
20 mil millones de pesos, con cen-
tros de salud abandonados y con 

M olesta reaccionó la 
alcaldesa de Viña del 
Mar, Macarena Ripa-
monti, a un reportaje 

que da cuenta de los sueldos que 
ganan algunos funcionarios de la 
Corporación Municipal de la Ciudad 
Jardín, principalmente en el rela-
cionado a la doctora Laura Her-
nández Norambuena, del Cecosf 
Las Palmas Chilenas, quien recibe 
un sueldo de $14 millones.

Según consigna el sitio Ex Ante, 
la hermana de 59 años del ex in-
tegrante del Frente Patriótico Ma-
nuel Rodríguez (FPMR), Mauricio 
Hernández Norambuena, alias el 
«Comandante Ramiro», recibe un 
sueldo base de $7.668.042, más 
una serie de asignaciones que en 
febrero –por ejemplo– la llevaron 
a recibir $14.655.569.

La Dra. Laura Hernández es la 
encargada del Centro Comuni-
tario de Salud Familiar (Cecosf) 
Las Palmas Chilenas, ubicado en 
el sector de Forestal Alto, el cual 
atiende a una población que supera 
los 7.350 usuarios, según consigna 
el reportaje. 

Este trabajo la ha posicionado 
–según datos de Transparencia– 
en una de las funcionarias mejor 
remuneradas de la Corporación 
Municipal de Viña, encargada de 
administrar tanto la educación 
como la salud de la comuna y cuyo 
directorio es presidido justamente 
por el Alcalde en ejercicio, es decir, 
Macarena Ripamonti.

La publicación de Ex Ante tam-
bién pone el énfasis en los vínculos 
familiares de la Dra. Laura Hernán-
dez, principalmente por haber sido 
la vocera de su familia en diversas 
entrevistas en las que califica a su 
hermano, el «Comandante Rami-
ro», como "preso político", además 
de participar en 16 reuniones de lo-
bby por las condiciones en las que 
su hermano vive en la cárcel. Cabe 
recordar que Mauricio Hernández 
cumple condena por el asesinato de 
Jaime Guzmán, el 1 de abril de 1991.

Laura Hernández, quien ha sido 
dirigenta de la Asociación de Fun-
cionarios de la Salud de Viña del 
Mar, el 2016 recibía un sueldo de 
$4,7 millones, el que ha ido subien-
do conforme avanzan los años: el 
2018 llegó a ganar $7,7 millones; 
el 2021 –aún bajo la administra-
ción de Virginia Reginato– percibía 
una remuneración de $9 millones 
mensuales; mientras que en la era 
Ripamonti comenzó a ganar $10 
millones el 2022 y $11 millones el 
2023, llegando a los $14 millones 
que recibe actualmente.

Todos estos antecedentes fueron 

escuelas sin intervención".
"A todos los viñamarinos cono-

cedores de los hechos verdaderos 
de nuestra ciudad, les pido, por 
favor, que estén atentos a cada 
candidato que esté enfermo de 
mentiroso, porque en tempora-
da de elecciones no pararán de 
difundir falsedades", sentenció la 
máxima autoridad comunal.

Pero esto no fue todo, porque 
desde el Municipio también emitie-
ron una declaración para referirse 
al reportaje: "Aseguramos que su 
remuneración está claramente 
regulada por Ley N°19.378, debi-
do a que forma parte de la carrera 

funcionaria de salud. En este con-
texto, destacamos que la Corpo-
ración no tiene la facultad de es-
tablecer estos sueldos de manera 
discrecional", comenzaron.

También recuerdan que los suel-
dos de los médicos se determinan 
según una estructura categórica 
y de niveles, como A1, entre otros, 
en el marco de la mencionada ley. 
Además, se establecen asignacio-
nes en base al artículo 23 de la Ley 
19.378, que establece el Estatuto de 
Atención Primaria de Salud Muni-
cipal. Por otra parte, los médicos 
reciben una asignación adicional, al 
acreditarse como médicos de fami-
lia, que aumenta su valor conforme 
ascienden de nivel en su carrera 
profesional. Dicha asignación está 
definida y financiada de forma no-
minativa por el Minsal.

En este sentido, concluyen des-
de la casa edilicia frenteamplista 
que "nuevamente subrayamos 
el hecho de que estos sueldos y 
asignaciones no son establecidos 
de forma discrecional por la Cor-
poración Municipal Viña del Mar, 
sino que están regidos por nor-
mativas específicas que regulan 
la carrera funcionaria de salud".

Nota de Ex Ante da cuenta 
de la remuneración 
de la Dra. Laura 
Hernández, hermana 
del ex FPMR apodado 
como «Comandante 
Ramiro», quien recibe 
mensualmente $14 
millones como encargada 
del Cecosf Las Palmas 
Chilenas, ubicado en el 
sector alto de Forestal.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/reportaje-por-sueldo-de-doctora-de-vina-desata-la-furia-de-ripamonti
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Senapred declara Alerta Temprana 
Preventiva en la región de Valparaíso 
por intenso sistema frontal que se 
aproxima a la zona

Adicionalmente, la DMC me-
diante su Informe de Amenaza Me-
teorológica emitido durante la jor-
nada de este martes, indicó que los 
montos de precipitaciones (mm) y 
viento (km/h) son los siguientes:

L a Dirección Regional del 
Servicio Nacional de Pre-
vención y Respuesta ante 
Desastres (SENAPRED), 

declaró Alerta Temprana Preven-
tiva para las comunas de la Re-
gión de Valparaíso, exceptuando 
la provincia de Isla de Pascua, por 
evento meteorológico.

De acuerdo a lo informado por 
la Dirección Meteorológica de Chi-
le (DMC), esto se suma a los aler-
tamientos meteorológicos que se 
encuentran vigentes en la región: 
precipitaciones normales a mo-
deradas, viento normal a mode-
rado, además de probables tor-
mentas eléctricas con chubascos 
aislados, en el Archipiélago Juan 
Fernández.

Esto se suma al aviso n°20 que 
emitió el Servicio meteorológico de 
la Aramada, el cual pronostica ma-
rejadas normales para las costas 
de la región a contar del miérco-
les 12 hasta el viernes 14 de junio 
del 2024.

En consideración a estos ante-
cedentes y en coordinación con la 

Delegación Presidencial Regional 
de Valparaíso, la Dirección Regional 
del SENAPRED, se declaró Alerta 
Temprana Preventiva Regional, 
exceptuando la provincia de Isla 
de Pascua, por evento meteoroló-
gico, vigente a contar desde este 
martes 11 de junio y hasta que las 
condiciones del evento así lo ame-
riten.

De esta forma, el organismo 
detalló que la declaración de esta 
alerta se “constituye como un es-
tado de reforzamiento de la vi-
gilancia, mediante el monitoreo 
preciso y riguroso de las condi-
ciones de riesgo y las respectivas 
vulnerabilidades asociadas a la 
amenaza, coordinando y activando 
al Sistema Nacional de Prevención 
y Respuesta ante Desastres con el 
fin de actuar oportunamente frente 
a eventuales situaciones de emer-
gencia”.

La alerta por evento meteorológico se mantendrá vigente 
a contar desde este martes 11 de junio, hasta que las 
condiciones del evento así lo ameriten.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/senapred-declara-alerta-temprana-preventiva-en-la-region-de-valparaiso
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/senapred-declara-alerta-temprana-preventiva-en-la-region-de-valparaiso
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Marejadas anormales en la región de 
Valparaíso: Armada prevé sobrepasos 
y/o destrucción en el borde costero

Se estima que el inicio de esta 
condición se manifestará a contar 
del día miércoles 12 hasta el sábado 
15 de junio, alcanzando su mayor 
desarrollo en las respectivas ho-
ras de pleamar o alta marea, y 
según las condiciones de viento 

U n nuevo análisis del 
sistema frontal que lle-
gará con intensidad a 
la región de Valparaíso 

derivó en que el aviso de marejadas 
anunciado por la Armada se cate-
gorizara ahora como marejadas 
anormales en el territorio nacio-
nal.

El capitán de corbeta, Felipe Rifo 
Espósito, jefe del Centro Meteoroló-
gico de Valparaíso, explicó que "se 
prevé que estas marejadas pu-
diesen generar algún tipo de so-
brepaso o destrucción en el borde 
costero".

local.
Cabe hacer presente que este 

nuevo fenómeno va a afectar, so-
bre todo, a los sectores abiertos 
hacia la dirección de donde pro-
viene la ola, especialmente duran-
te las madrugadas de los días jue-
ves 13 y viernes 14 de junio.

De igual forma, se prevé que el 
oleaje se proyectará como mare-
jadas del Oeste/Noroeste, entre 
faro Corona y Arica, incluyendo 
el archipiélago Juan Fernández, 
produciendo fuerte rompiente du-
rante el paso del sistema frontal, 
principalmente en bahías del cen-

tro/sur del país abiertas a esa di-
rección.

"Este aviso es el número 20 en 
lo que va del año y es el tercero 
categorizado como marejadas 
anormales", añadió el oficial de la 
marina.

La Armada de Chile, a través de 
la autoridad marítima, hizo un lla-
mado a la comunidad al autocuida-
do, no transitar por el borde costero 
si no es necesario, no ingresar al 
mar y siempre estar atentos a las 
instrucciones que de las Capitanías 
de Puerto.

Desde el Centro 
Meteorológico de 
Valparaíso se explicó 
que "se prevé que estas 
marejadas pudiesen 
generar algún tipo de 
sobrepaso o destrucción 
en el borde costero".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/marejadas-anormales-en-la-region-de-valparaiso-armada-preve-sobrepasos
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Brutal homicidio impacta a Valparaíso: 
hombre es hallado desnudo, con 
múltiples puñaladas y su rostro 
desfigurado por golpes

De esta manera, los detectives 
acudieron a la intersección de las 
calles Los Castaños con Las Arauca-
rias, en los alrededores de la plaza 
Bilbao, en Playa Ancha.

D esnudo y con múltiples 
puñaladas en el cuer-
po fue hallado sin vida 
el cuerpo de un hombre 

de unos 25 años de edad en el cerro 
Playa Ancha de Valparaíso.

Además, las primeras informa-
ciones apuntan a que la víctima 
presentaba una serie de lesiones 
atribuibles a terceras personas 
en su rostro.

Carabineros de Playa Ancha 
acudieron al procedimiento e infor-
maron los antecedentes al Ministe-
rio Público, que ordenó diligencias a 
la Brigada de Homicidios de la PDI.

El cuerpo de la víctima presen-
taba diversas lesiones cortope-
netrantes en su cuerpo, el cual fue 
desnudado y abandonado en plena 
vía pública.

De igual forma, se indicó que los 
golpes en el rostro de la víctima 
habrían sido propinados con ob-
jetos contundentes.

El fiscal de turno de Valparaíso, 
Cristian Andrade, explicó desde el 
sitio del suceso que se les informó 
que hallaron a una "persona des-
nuda y con lesiones visibles en el 
rostro y que estaba fallecida. En 
virtud de lo anterior, se constituye 

personal de la Brigada de Homici-
dios, el fiscal que habla y personal 
ECOH (Equipo Contra el Crimen 
Organizado y Homicidios), para de-
terminar las diligencias necesarias 
para acreditar la identidad de la 
persona que falleció y las circuns-
tancias".

"Al análisis del cuerpo, apare-
cen lesiones visibles que permi-
ten presumir fundadamente que 
existe partiicpación de terceros 
en este homicidio. Se continúan las 
diligencias para ver quién o quiénes 
fueron los autores de este hecho", 
sentenció.

Detectives de la Brigada 
de Homicidios acudieron 
a la intersección de las 
calles Los Castaños con 
Las Araucarias, en los 
alrededores de la plaza 
Bilbao, en el cerro Playa 
Ancha.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/brutal-homicidio-impacta-a-valparaiso-hombre-es-hallado-desnudo-con


Autor y encubridor del femicidio íntimo 
de Michelle Araya fueron declarados 
culpables por el brutal hecho ocurrido 
el 2022 en Quilpué

de 2022, Michelle Ayala y su con-
viviente, Luis Luna, con dos hijos 
en común, se encontraban en su 
casa en Quilpué, momento en que 
"se produjo una discusión entre 
ambos, procediendo su pareja a 
darle golpes en el cuerpo a la víc-
tima, para luego tomarla con sus 
manos por el cuello, apretándola 
fuertemente, dejándola sin res-
piración, con ánimo de quitarle la 
vida, hasta que la víctima falleció 
por estrangulamiento y sofoca-
ción".

Luego, y con la finalidad de ocul-
tar su delito y el cadáver, Luis Luna 
se comunicó con su amigo, Daniel 

L uis Alberto Luna Marín y 
Daniel Antonio Alarcón 
Leger, fueron condenados 
como autores y encubri-

dor, respectivamente, del delito 
de femicidio íntimo cometido en 
contra de Michelle Ayala Martí-
nez, ex pareja del primero, en un he-
cho registrado el 19 de noviembre 
de 2022 en la comuna de Quilpué.

En resolución unánime, el Tribu-
nal Oral en lo Penal (TOP) de Viña 
del Mar –integrado por las magis-
tradas Claudia Parra (presiden-
ta), Roxana Valenzuela y Daniela 
Herrera (redactora)– tras la deli-
beración de rigor, dio por acredi-
tada la ocurrencia del ilícito y la 
participación culpable de ambos 
acusados en los hechos sometidos 
a juicio.

El fallo sostiene que durante la 
madrugada del 19 de noviembre 

Alarcón, para pedirle ayuda. El su-
jeto concurrió al domicilio, trasla-
dando luego el cuerpo de la afec-
tada hasta su domicilio, ubicado a 
pocas cuadras.

En dicho lugar, "le prendieron 
fuego al cadáver, después de lo 
cual lo envolvieron y lo subieron 
al pick up de otro vehículo, tipo 
camioneta, en el cual lo transpor-
taron y arrojaron a una quebrada 
ubicada al costado sur del cami-
no Calichero s/n, frente a la Villa 
Olímpica, costado sur de la auto-
pista Troncal Sur".

Por otra parte, el Tribunal Oral en 
lo Penal de Viña del Mar determinó 

absolver a Luis Luna Marín de los 
cargos que le atribuyeron autoría 
en un delito de abuso sexual con-
tra su hija, una adolescente de 14 
años, que se le acusó de cometer el 
2022.

Cabe recordar que durante los 
alegatos de clausura, el abogado 
Hugo Leal argumentó que su de-
fendido reconoció su autoría en el 
femicidio, pero descartó que haya 
abusado sexualmente de su hija. Y 
es que según indicó ante el TOP de 
Viña del Mar, la discusión que deri-
vó en el asesinato no fue por este 
motivo, sino que por "celos".

Vale hacer presente que la au-
diencia de comunicación de la sen-
tencia, que será redactada por la 
magistrada Daniela Herrera Faún-
dez, quedó programada para las 
13:00 horas del próximo lunes 17 
de junio.

El Tribunal Oral en lo Penal (TOP) de Viña del Mar dio por 
acreditada la ocurrencia del ilícito y la participación culpable 
de Luis Luna (ex pareja de la víctima) y Daniel Alarcón (amigo 
de Luna) en el asesinato, quema del cuerpo e intento de 
hacerlo desaparecer.
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García Millar.
Conforme a esta situación, se lo-

gró la incautación de 2.500 cajeti-
llas de cigarros, mercancía que fue 

Un procedimiento de fiscaliza-
ción en la comuna de San Antonio 
permitió detectar más de 2.500 
cajetillas de cigarro ingresadas 
ilegalmente a Chile.

Fue en un operativo enmarca-
do a infractores de la Ley 20 mil 
de Drogas cuando carabineros del 
OS7 de San Antonio controlaron 
un furgón escolar en la ruta 78.

Al hacer revisión del automóvil, 
detectaron gran cantidad de ciga-
rrillos, los que se comprobó que in-
gresaron de manera clandestina 
a nuestro país.

"Se logra fiscalizar a un furgón 
escolar, que conducía un hombre 
adulto de 61 años, que en su in-
terior mantenía diferentes tipos 
de cigarrillos ilegales ingresados 
al país", explicó el capitán Gonzalo 

la espera de su citación, mientras 
que los cigarrillos fueron remitidos 
a Aduana.

a disposición del Juzgado de Ga-
rantía de Quillota, para efectuar 
la formalización correspondiente.

Detectives de la Brigada de In-
vestigación Criminal (Bicrim) de la 
PDI de Quillota detuvieron a tres 
personas, dos hombres y una mujer, 
por el delito de tráfico de drogas 
en pequeñas cantidades e infrac-
ción a la Ley de Armas y Explosi-
vos, en el sector Lo Garzo de esta 
comuna de la región de Valparaíso.

Según lo informado por el sub-
prefecto Cristian González, jefe de 
esta unidad policial, “en base a una 
investigación ordenada por la Fis-
calía de Quillota, se logró establecer 
que los imputados comercializa-
ban cocaína a base en pequeñas 
cantidades a consumidores del 
sector, utilizando además armas 
de fuego para infundir el temor 
en la población y ejercer dominio 
territorial”.

Como parte del operativo, el 
oficial agregó que “se incautaron 
más de 200 gramos de cocaína 

base dosificada y lista para su 
venta, una pistola modificada 9 
milímetros, dos armas a fogueo o 
en proceso de modificación, mu-

nición de diverso calibre y dinero 
en efectivo”.

Por instrucción del Ministerio Pú-
blico, los imputados fueron puestos 

Detienen a tres sujetos que traficaban cocaína y 
utilizaban armas de fuego en Quillota

Fiscalización policial en la ruta 78 de San Antonio permite 
detectar más de 2.500 cajetillas de cigarrillos clandestinos

avaluada en más de 5 millones de 
pesos.

El fiscal de San Antonio instruyó 
que el sujeto responsable queda a 

En el procedimiento, la 
Bicrim de la PDI de Quillota 
incautó más de 200 
gramos de cocaína base 
dosificada, una pistola 
modificada 9 milímetros, 
dos armas a fogueo o en 
proceso de modificación, 
munición de diverso calibre 
y dinero en efectivo.

Conforme a esta situación, 
Carabineros de San Antonio 
informó que se logró la 
incautación de 2.500 cajetillas 
de cigarros, mercancía que fue 
avaluada en más de 5 millones 
de pesos.
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Editorial

L as anheladas lluvias en un 
país con sequía hace años 
se están transformando 
en un verdadero dolor de 

cabeza para las autoridades y para 
los cientos de vecinos de Viña del 
Mar, tanto los damnificados por 
los incendios como quienes tienen 
su departamento en la zona cos-
tera, incluyendo Concón.

Todos se mojan en esta pasada 
y lo preocupante es que lo ocurrido 
estos últimos días y los pronósticos 
hacen prever que será un intenso 
sistema frontal el que tendremos 
desde la media tarde y noche del 
miércoles en la zona central, donde 
sólo en la costa se esperan entre 
30 y 44 milímetros en 24 horas.

Por un lado, tenemos los cientos 
de hogares inconclusos y a medio 
terminar en los que se encuentran 
los damnificados del mega incen-
dio. No se entiende cómo varias 
autoridades de la zona, ya sea 
municipal o regional -dejamos 
fuera a Macarena Ripamonti que 
en horas de esta noche anunció 
emergencia preventiva y 24 al-
bergues-, no tenga dispuestos 
algunos lugares de resguardo 
preestablecidos ante tan tama-
ño pronóstico que incluso obligó 

se ocurra este miércoles.
¿Están preparados realmente 

los edificios de la costa y las du-
nas para una intensa lluvia? ¿Qué 
medidas tomarán los propios ve-
cinos de aquellos lugares ante lo 
que puede ser una tragedia, en 
caso de que una de esas gigantes 
moles de edificios pueda ceder te-
rreno abajo?

La lluvia que se nos avecina 
también puede marcar un antes y 
un después en las alzas de las en-
fermedades respiratorias en los ya 
atochados centros asistenciales de 
nuestra red. ¿No será mejor desde 
ya suspender las clases del jue-
ves?

La mayoría de nuestras auto-
ridades van un pie atrás ante los 
hechos que suceden. En el caso de 
los albergues generalmente se lo-
calizan posterior a una catástrofe, 
pero abrir centros de acogida en 
eventos como el que se aproxima 
debería ser una tarea vital y de pri-
mera necesidad en toda la Región y 
el país, no sólo en Viña.

Lo mismo pasa con las evacua-
ciones de los edificios que tienen 
un peligro inminente en la costa, 
por lo menos hasta que no se haga 

La necesidad de ir un 
paso adelante... más vale 
prevenir que lamentar

al Senapred declarar una alerta 
temprana preventiva para la re-
gión.

Pero, ¿qué pasa con el resto de 
las comunas? ¿Por qué esperar una 
catástrofe para poner un albergue? 
Se puede ver con las lluvias del fin 
de semana cómo varios hogares 
sufrieron con el agua caída, que fue 
mucho menor a lo que se espera 
desde este miércoles. Quizás habi-
litar instalaciones como hoteles 
o bien gimnasios o escuelas para 
resguardar al menos las primeras 
horas del verdadero diluvio que 
se vaticina podría hacer un poco 
más fácil la jornada para los ni-
ños y adultos mayores que son los 
más perjudicados con una casa en 
mal estado y las consecuencias de 
las intensas precipitaciones que se 
avecinan.

Pero las lluvias impactan en dis-
tintos frentes, ya vimos lo que ocu-
rrió en Reñaca hace una semana 
con el nuevo socavón del edificio 
Euromarina II y las propias decla-
raciones de Ripamonti que grafica 
que éste es incluso peor que los 
anteriores. Estos hechos, que no 
sabemos si se volverán a repetir, 
generan una sensación de peligro 
inminente en la costa ante lo que 

un estudio serio que garantice que 
ante un evento de las magnitudes 
como el que se aproxima nada va a 
suceder.

Exponer a los niños en las aulas 
a tales niveles de humedad cuan-
do se prevé la cantidad de agua 
pronosticada ya no es saludable y 
más aún, generar suspensiones de 
clases tan encima no permite que la 
familia se ordene.

¿Tanto cuesta prevenir? Nece-
sitamos que nuestras autorida-
des estén un paso adelante. Es 
obvio que muchos niños y adultos 
pasarán mejor la lluvia en un al-
bergue calentitos, con entretención 
quizás para los más pequeños, en 
vez de estar en una casa a medio 
construir con goteras por todos 
lados y mucho más proactivo es 
adelantarse y ordenarse a una in-
minente suspensión de clases.

Pero, en fin, algún día tendre-
mos autoridades que vayan un 
paso adelante, esperemos por 
ahora que los meteorólogos se 
equivoquen, que la lluvia no sea 
tanta y que nada extraordinario 
pase, pero siempre será mejor pre-
venir que lamentar.
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Evelyn Matthei toma el toro por las astas 
en Chile Vamos y ejerce rol mediador 
con directivas para zanjar candidaturas 
pendientes

a apurar las definiciones de cara 
a los comicios del 27 de octubre 
de este año, donde se votarán los 
cargos de alcalde, concejales, go-
bernadores y consejeros regionales.

En el sector han coincidido en 
que las negociaciones han demo-
rado más de lo que corresponde, 
sobre todo porque a las conversa-
ciones dentro de la coalición se su-
man el Partido Republicano, Amari-
llos, Demócratas y el PDG, lo que ha 

L a alcaldesa de Providen-
cia y eventual candidata 
presidencial de la UDI, 
Evelyn Matthei, se reunió 

con las directivas de Chile Vamos 
para analizar los resultados de la 
coalición opositora tras las Prima-
rias municipales y de gobernadores 
realizadas el domingo.

Según informa La Tercera, en el 
encuentro participaron Javier Ma-
caya (UDI), Rodrigo Galilea (RN) y 
Gloria Hutt (Evópoli), además de 
los secretarios generales, María 
José Hoffmann (UDI), Andrea Ba-
lladares (RN) y Juan Carlos Gon-
zález (Evópoli).

De acuerdo a conocedores de la 
conversación, la idea fue revisar en 
general los resultados obtenidos 
durante la jornada electoral de este 
domingo y, así también, empezar 

dificultado ordenarse en las zonas 
donde más de algunas de las colec-
tividades quiere llevar candidato.

De hecho, en reiteradas oca-
siones desde Republicanos han 
llamado a la coalición a cerrar 
rápidamente sus cartas para po-
der negociar con todos los nombres 
sobre la mesa.

Según indicaron presentes en la 
cita con Matthei, el análisis tras la 
Primarias fue satisfactorio, pese 
a las dificultades que se mantie-
nen en las conversaciones, donde 
se está estudiando ceder algunas 
comunas a la tienda liderada por 
Arturo Squella y realizar encuestas 
para definir algunos nudos. Entre 
estos, Recoleta, donde Republica-
nos lleva a su secretaria general, 
Ruth Hurtado, RN a su concejal Fe-
lipe Cruz, y la UDI a Mauricio Smok.

Estas dificultades han obliga-
do a la Alcaldesa de Providencia 
a hacerse parte de las tratativas, 
ejerciendo un rol mediador cuando 
las tiendas no pueden destrabar 
una situación. De hecho, la figura 
presidencial del gremialismo man-
tendría conversaciones semanales 
con los presidentes y secretarios 
generales de los tres partidos de 
Chile Vamos.

En esa línea, Matthei indicó a 
CNN Chile Radio que “ponerse 
de acuerdo es mucho más difícil 
que cuando eran tres partidos”, 
aludiendo que hay otras colectivi-
dades como Amarillos y Demócra-
tas. Así, agregó que “espero que 
esta semana se nombren muchos 
nombres donde hay mayor con-
cordancia”.

La presidenciable se 
reunió con los timoneles 
de la UDI, RN y Evópoli 
para comenzar a acelerar 
las definiciones de cara a 
las elecciones que tendrán 
lugar el domingo 27 de 
octubre.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/evelyn-matthei-toma-el-toro-por-las-astas-en-chile-vamos-y-ejerce-rol
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que es sostener la diplomacia 
para encauzar o canalizar distintos 
problemas que aquejan a los paí-
ses", se respondió.

En ese sentido complementó 
diciendo que "insistir en criticar 
al Gobierno, tratar de ingenuidad 
o de irresponsabilidad o de poco 
carácter, el mantener relaciones 
diplomáticas con los países veci-
nos cuando se tiene conflictos o 
tensiones, es básicamente mellar 
una política que ha sido de Estado 
durante mucho tiempo en nuestro 
país y que además tiene efectos”.

“El mantener relaciones diplo-
máticas nos permite justamente 
obtener cierto grado de resulta-

L a ministra de la Secretaría 
General de Gobierno, Ca-
mila Vallejo, respondió a 
las críticas de la alcaldesa 

de Providencia, Evelyn Matthei, por 
la supuesta ingenuidad del Gobier-
no ante Venezuela respecto al caso 
de Ronald Ojeda.

En entrevista con radio Sonar, 
la autoridad dijo que "hace rato 
tenemos una crítica sostenida ha-
cia la política exterior que lleva a 
Chile, particularmente en relación 
a Venezuela, y se está tratando de 
trasladar a la política interna una 
política internacional”.

“¿Por qué digo esto?”, se pregun-
tó, “porque el Presidente, no solo 
respecto de Venezuela, sino que de 
todos los países vecinos y los países 
del mundo, han tenido una relación 
de multilateralismo y en instancias 
bilaterales muy respetuosa de la 
diplomacia y de lo importante 

dos a la hora de enfrentar proble-
mas", explicó Vallejo.

Además, afirmó que "ingenui-
dad, diría yo, es pretender creer 
que cortando relaciones diplo-
máticas con Venezuela vamos a 
obtener mejores resultados que 
los que tenemos".

La secretaria de Estado atribuyó 
las declaraciones de Matthei a un 
contexto electoral, y en ese sentido 
afirmó que "en momentos donde se 
prevén elecciones o ciertos líderes, 
en el caso también de la alcaldesa, 
están desarrollando una posible 
candidatura presidencial, podemos 
ver que hay declaraciones más al-
tisonantes, una presencia mediá-
tica mayor”.

“Pero otra cosa es”, precisó, que 
el Estado haya abandonado la ta-
rea de seguridad. Esa, dijo, “es una 
declaración que uno podría enten-
der el año 2021-2022, cuando noso-

tros llegamos al gobierno y vimos 
mucho abandono del Estado. Hoy 
día lo que hemos tenido que hacer 
es reforzar la presencia policial, 
que finalmente el Estado esté en 
las calles, con más comisarías, 
con mejor infraestructura, con la 
renovación del parque vehicular".

"Hacer estas declaraciones 
como 'el Estado no está presente' o 
'el Gobierno es ingenuo', tienen un 
carácter más bien electoral, más 
que de responsabilidad política 
con lo que es la realidad", insistió 
la vocera de Gobierno.

Luego afirmó que "no me pue-
de decir nadie que el Estado está 
abandonando la seguridad, sino 
que todo lo contrario. Lo que esta-
mos haciendo es fortalecer su pre-
sencia para enfrentar la seguridad. 
Y es un trabajo complejo, no es de 
la noche a la mañana, pero de que 
se avanza, se avanza", afirmó.

La alcaldesa de 
Providencia acusó a la 
administración actual 
de “ingenuidad” por la 
relación con Venezuela.

Vallejo afirma que críticas de Matthei 
contra el Gobierno "tienen un carácter 
más bien electoral"

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/vallejo-acusa-que-criticas-de-matthei-contra-el-gobierno-tienen-un
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Fiscal dice que "se ha desarticulado 
el crimen organizado" en Arica con 
detenciones de miembros del "Tren del 
Coro" y "Los Gallegos"

miembros descolgados de "Los 
Gallegos" y que comenzó a operar 
en Arica en 2022, dedicándose a la 
venta de drogas en el parque Diego 
Portales.

En ese contexto, las dos agru-
paciones criminales iniciaron una 
disputa para apoderarse de esa 
zona de venta de drogas, deri-
vando en una guerra entre ambas 
registrando distintos episodios 
violentos en la ciudad, incluyendo 

E l fiscal regional de Arica, 
Mario Carrera, comentó 
sobre los dos juicios orales 
que se están realizando 

esta semana contra integrantes del 
"Tren del Coro" y "Los Gallegos".

Desde este lunes y en medio del 
juicio oral contra el brazo operativo 
del Tren de Aragua en el norte del 
país, la Fiscalía enfrenta otro juicio 
contra la organización criminal 
“enemiga” de esta banda.

Desde el ente persecutor han 
detallado que la investigación 
permitió establecer que el "Tren 
del Coro" estaba integrado por 

homicidios y enfrentamientos ar-
mados que se extendieron por todo 
ese año.

En conversación con ADN, Ca-
rrera detalló que en 2022 “tuvimos 
cifras de homicidios que en esta 
región jamás habíamos visto, que 
se debía a una pugna entre estas 
dos organizaciones por ganar el 
territorio”.

El persecutor aseguró que estas 
detenciones significaron “una baja 

inmediata de los delitos de mayor 
connotación” y que “a esta fecha, 
en 2022, teníamos 23 homicidios, 
en 2023 teníamos 15 homicidios y 
este año llevamos 9 homicidios”.

Pese a esto, Carrera indicó que 
“seguimos alertas porque estos 
grupos se pueden rearticular”, 
dado que “aquello que hizo que se 
fijaran a venir a nuestro país sigue 
manteniéndose”.

Al ser consultado sobre si se des-
articuló el crimen organizado en la 
zona, el fiscal aseveró que “se ha 
desarticulado, pero lo que no pue-
do asegurar es que no resurja”.

Fiscal regional de Arica, Mario Carrera, destacó que las 
aprehensiones significaron "una baja inmediata de los 
delitos de mayor connotación” en la región.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fiscal-dice-que-se-ha-desarticulado-el-crimen-organizado-en-arica-con
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un fotograma para reconstruir el 
cuadro a cuadro de la caída.

Al ser consultado sobre los he-

chos, confirmó, en la misma línea de 
la defensa, que "en el punto de im-
pacto hay una imagen de colisión, 
de impacto ( ... ), el funcionario y la 
víctima tienen ese encuentro. Esto 
es a las 19:35 horas con 19 segun-
dos y 19:35 con 20 segundos".

"Al momento de la colisión y la 
caída, no se pudo determinar en 
detalle la caída, no se pudo deter-
minar que lo empujó. Solamente 
se ve la colisión. Se ven punto de 
encuentro, intercambios de fuerza", 
dijo Arriagada.

Funcionarios de PDI testifican en juicio 
por caso Pío Nono y contradicen a 
fiscal Chong

perdido fuerza con las evidencias 
presentadas por el mismo órgano 
persecutor en las dos últimas se-
manas. A Zamora se le imputa el 
delito de homicidio simple frus-
trado.

El viernes pasado, según publicó 
este lunes La Segunda, y antes que 
el juicio oral entrara en receso hasta 
julio, la fiscalía presentó en el es-
trado a testigos de la PDI, que tu-
vieron a su cargo la investigación.

Uno de ellos, el comisario Carlos 
Arriagada, describió cómo realizó 

F uncionarios de la PDI testi-
ficaron en el juicio oral por 
el caso Pío Nono y señala-
ron que no se pudo deter-

minar que el acusado, el ex cara-
binero Sebastián Zamora, empujó 
al adolescente que cayó al río Ma-
pocho, el 2 de octubre de 2020, en 
el marco del estallido social.

Según publica El Mercurio, esta 
declaración debilita la acusación 
presentada por la fiscal Ximena 
Chong, de la jurisdicción metropo-
litana Centro Norte, que ya había 

La fiscalía presentó en 
el estrado a testigos 
de la PDI, quienes 
tuvieron a su cargo la 
investigación, los que 
describieron cómo se 
realizó un fotograma 
para reconstruir el 
cuadro a cuadro de la 
caída, coincidiendo con 
la defensa.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/funcionarios-de-pdi-testifican-en-juicio-por-caso-pio-nono-y-contradicen
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Vicepresidente de la Cámara presenta 
proyecto para retiro del 10% de fondos 
previsionales: "Aún se mantiene el 
clamor popular"

E l vicepresidente de la Cá-
mara de Diputados, Gas-
par Rivas, presentó un 
proyecto que busca per-

mitir que los cotizantes de las AFP 
puedan hacer un nuevo retiro del 
10% de sus fondos previsionales.

La propuesta plantea que se au-
torice a los afiliados a "realizar vo-
luntariamente un nuevo retiro del 
diez por ciento de los fondos acu-
mulados en su cuenta de capitali-

zación individual de cotizaciones 
obligatorias".

"Los fondos retirados no serán 
objeto de retención, descuento, 
compensación legal o contrac-
tual, embargo o cualquier forma 
de afectación judicial o adminis-
trativa, a excepción del pago de 
pensiones de alimentos que el coti-
zante que realiza el retiro adeudare 
por resolución judicial", se detalla.

El legislador explicó que “en vista 

de que aún se mantiene el clamor 
popular exigiendo un nuevo retiro 
de los fondos previsionales, este 
parlamentario, terminado el plazo 
constitucional de veda legislativa, 
viene en dar cumplimiento a su fun-
ción de representar el sentir ciuda-
dano y presenta, una vez más, una 
reforma constitucional que permite 
un nuevo retiro del 10% de los fon-
dos previsionales”.

La propuesta de Gaspar 
Rivas plantea que se 
autorice a los afiliados a 
"realizar voluntariamente 
un nuevo retiro del diez 
por ciento de los fondos 
acumulados en su 
cuenta de capitalización 
individual de cotizaciones 
obligatorias".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/vicepresidente-de-la-camara-presenta-proyecto-para-retiro-del-10-de
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Advierten que un 
nuevo retiro de fondos 
de pensiones dejaría 
a más de 4 millones 
de personas con sus 
cuentas vacías

Así, considerando que un 22,9% del 
total de afiliados se ubica en el tra-
mo de ahorro hasta $1.000.000, y 
asumiendo que todos rescatarían el 
monto máximo autorizado en caso 
de un nuevo retiro, poco más de 4 
millones de personas quedarían 
con su cuenta vacía.

Gutiérrez de Ciedess añade que 
“las mujeres serían las más afecta-
das, pues el 40,7% de estas (2,25 
millones de afiliadas) podrían 
quedar sin saldo, mientras que 
para el caso de los hombres dicha 
proporción ascendería al 28,5% 
(1,78 millones de afiliados)”.

Gabriel Cestau, director ejecuti-
vo de Perspectivas, organismo liga-
do a la Asociación de AFP, precisó 
que “estos porcentajes están leve-
mente subestimados, puesto que 
habría afiliados con un saldo en el 
tramo de $1 millón a $2 millones 
que también podrían retirarlo todo, 
considerando que 35 UF correspon-
den a $1.294.451”.

La Superintendencia de Pensio-
nes tiene un cálculo casi idéntico: 
4,07 millones de personas que-
darían sin salido si se avanza con 
un retiro del 10%, mientras que un 
rescate de solo $1.000.000 deja-
ría en dicha condición a 3,69 mi-
llones. En ambos casos las mayor-
mente afectadas eran las mujeres.

E l impacto de un nuevo reti-
ro de fondos de pensiones 
podría significar que más 
de un tercio de los aho-

rrantes termine sin saldo en sus 
cuentas.

De acuerdo a cálculos de la con-
sultora Ciedess y del Observatorio 
Perspectivas, que fueron consulta-
dos por El Mercurio, habilitar una 
nueva ventana para el rescate par-
cial de fondos, en las mismas condi-
ciones que los procesos anteriores, 
significaría que potencialmente un 
22% del total de afiliados podría 
vaciar su cuenta, completando 
un total de 34,2%, al considerar 
también a quienes permanecen 
sin fondos ahorrados tras los tres 
procesos anteriores.

En base a este análisis, el ge-
rente general de Ciedess, Rodrigo 
Gutiérrez, afirma que “la evidencia 
ha demostrado que los retiros de 
fondos de pensiones y la economía 
del país, con consecuencias que se 
han prolongado hasta el presente”. 
También advierte que esta política 
se contrapone a la lógica del aho-
rro para pensiones, que es precisa-
mente uno de los atributos a forta-
lecer en el marco de la discusión de 
una reforma.

Aunque algunas propuestas que 
ya se han presentado en el Congre-
so, difieren de procesos anteriores, 
con límites del 15% de los fondos y 
tope máximo de 30 UF, parlamen-
tarios como Pamela Jiles (PH) o 
René Alinco (Ind.) ya han adelanta-
do que impulsarán nuevas instan-
cias con características similares a 
las de 2020 y 2021.

De acuerdo al informe, de 
11.794.567 afiliados activos, 11,3% 
no registra saldo en su cuenta. 

Expertos proyectan que 
las mujeres serían las más 
afectadas con un nuevo 
retiro, pues el 40,7% de 
estas, correspondientes a 
2,25 millones de afiliadas, 
podrían quedar sin saldo.

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/advierten-que-un-nuevo-retiro-de-fondos-de-pensiones-dejaria-a-mas-de-4
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Madre e hijo fueron atacados a balazos en 
su propio domicilio en Cerro Navia

Una mujer de 69 y su hijo, de 29 
años, fueron baleadas en su do-
micilio en Cerro Navia, por sujetos 
que se dieron a la fuga.

El ataque ocurrió alrededor de 
las 8:00 horas en una vivienda del pasaje Los Piuquenes, donde –se-

gún testigos– dos sujetos bajaron 
de un vehículo rojo y tocaron el 
timbre de una casa.

Luego, los desconocidos dispa-
raron contra el inmueble y se die-
ron a la fuga.

Solicitan evacuar sectores de la comuna de 
Arauco en la región del Biobío por amenaza de 
aluvión

Por amenaza de aluvión, el Ser-
vicio Nacional de Prevención y Res-
puesta ante Desastres (Senapred) 
solicitó evacuar los sectores Bella 
Vista, San Pedro y Las Rocas en 
la comuna de Arauco, región del 
Biobío.

El organismo activó el Sistema 
de Alerta de Emergencia y recordó 
"actuar con calma y acatar las in-

dicaciones de la autoridad y de los 
equipos de respuesta". 

das presentaron daños menores 
mientras que en la Región de Los 
Ríos dos viviendas tuvieron algún 
tipo de daño menor y una daño 
mayor.

Por otro lado, de acuerdo a 
datos de la Superintendencia de 
Electricidad y Combustibles (SEC) 
52.566 clientes se encuentran 
sin suministro eléctrico.

De este total, 41.672 son de la 
Región del Biobío, 6.039 de la 
Región del Maule y 3.213 de La 
Araucanía. En la Región Metropo-
litana 503 personas se mantienen 
sin electricidad y en la Región de 
Valparaíso 381.

El Servicio Nacional de Preven-
ción y Respuesta ante Desastres 
(Senapred) entregó un nuevo ba-
lance por el sistema frontal que 
afecta a la zona centro-sur del 

país.
Según dieron a conocer este 

martes, más de 28 personas han 
resultado damnificadas y 307 
se encuentran aisladas tras este 

evento meteorológico.
Además, en la Región del Biobío 

522 viviendas han sufrido daños 
menores y 4 daños mayores. En la 
Región de La Araucanía 26 vivien-

Sistema frontal ya ha dejado 28 personas 
damnificadas y más de 50 mil clientes sin 
suministro eléctrico

De acuerdo a datos de 
la Superintendencia 
de Electricidad y 
Combustibles (SEC), 
41.672 de las personas 
que se mantienen sin 
electricidad son de la 
Región del Biobío, 6.039 
de la Región del Maule, 
3.213 de La Araucanía, 
503 de la Región 
Metropolitana y 381 de la 
Región de Valparaíso.

La Delegación Presidencial Regional del Biobío, en 
coordinación con la Dirección Regional del Senapred, declaró 
Alerta Roja Regional por evento meteorológico.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

El ataque ocurrió 
alrededor de las 8:00 
horas en una vivienda del 
pasaje Los Piuquenes, 
donde dos sujetos bajaron 
de un vehículo rojo y 
tocaron el timbre de una 
casa.

Martes 11 de junio
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L a presidenta de Perú, Dina 
Boluarte, promulgó una 
ley que impide acusar a 
los partidos políticos por 

delitos de corrupción, excluyéndo-
les de responsabilidad penal, lo que 
evita que sean disueltos o suspendi-
do por hechos ilícitos.

La norma, que está publicada en 
el diario oficial 'El Peruano' y que 
alega la "optimización" de la "de-
mocracia representativa", así como 
"medidas para la lucha contra la 
corrupción", beneficiará a los par-
tidos políticos que actualmente 

afrontan una investigación en el 
Ministerio Público.

De esta forma, la Fiscalía solo 
podrá realizar los procesos corres-
pondientes a los afiliados de las 
organizaciones políticas, aplicando 
así la responsabilidad de manera 
individual: "La responsabilidad 
penal se aplica de manera indivi-
dual a los sujetos implicados en el 
ilícito", se lee en el texto.

El mes pasado, el Congreso 
aprobó por mayoría este pro-
yecto de ley, apoyado por Perú 
Libre, Renovación Popular, Pode-
mos Perú y Fuerza Popular. Cabe 
mencionar que todas estas forma-
ciones políticas tienen investiga-
ciones abiertas. El congresista que 
promovió la medida sostuvo que 
la propuesta evitaría una supuesta 
criminalización.

En el caso de Fuerza Popular, 
tanto la líder, Keiko Fujimori, como 
la formación, son objeto de una 
pesquisa por el presunto delito de 
lavado de activos durante las elec-
ciones de 2021.

Perú Libre también está siendo 
investigado por financiamiento 
ilícito durante la campaña de ese 
año. Podemos Perú enfrenta acusa-
ciones por una posible inscripción 
irregular y Renovación Popular por 
el presunto delito de asociación 
ilícita y lavado de activos relacio-
nado con el caso Lava Jato.

Presidenta de Perú promulga ley que 
impide acusar a partidos políticos por 
corrupción

La normativa aprobada por el Congreso y promulgada 
por el Ejecutivo beneficiará a los partidos políticos que 
actualmente afrontan una investigación en el Ministerio 
Público.
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Desaprobación de Javier Milei se sitúa 
en el 55% tras seis meses de gestión

aun así para el 43 por ciento de la 
población, según el estudio, elabo-
rado a partir de 1.400 entrevistas 
realizadas entre el 7 y el 8 de junio.

Mientras, la ministra de Capi-
L a desaprobación del pre-

sidente argentino, Javier 
Milei, se sitúa en el 55,5 
por ciento y el 54,4 por 

ciento de la población tiene una 
visión negativa del Gobierno que 
encabeza cuando se cumplen seis 
meses desde su toma de posesión, 
según un estudio de Zuban Córdo-
ba publicado por el periódico 'Pági-
na 12'.

La imagen de Milei es positiva 

tal Humano, Sandra Pettovello, 
epicentro de un escándalo por el 
acaparamiento de alimentos ca-
ducados en almacenes estatales, 
se sitúa en el 59,7 por ciento de 
desaprobación, si bien tiene una 
imagen positiva para el 36,3 por 
ciento.

El 58,3 por ciento de la pobla-
ción cree que "Sandra Pettovello 
manejó mal el tema (de los ali-
mentos) y debería renunciar", mien-

tras que el 38,3 por ciento cree que 
"Sandra Pettovello está luchando 
contra los gerentes de la pobreza y 
por eso la atacan".

También se preguntó por la recu-
rrente frase del Gobierno sobre que 
"Pettovello es la mejor ministra 
de la historia". El 27,9 por ciento 
dijo estar de acuerdo con la afir-
mación, el 65,1 por ciento dijo es-
tar en desacuerdo y un 7 por ciento 
respondió que no sabe.

Según un estudio 
elaborado a partir 
de 1.400 entrevistas 
realizadas entre el 7 y 
el 8 de junio, la imagen 
del jefe de Estado es 
positiva aun así para 
el 43 por ciento de la 
población.
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do ante los conconinos será este sá-
bado 15 de junio en el estadio Elías 

Figueroa, a contar de las 17:30 ho-
ras.

Tras algunos días de descanso 
luego de aplastar 6-0 a San Luis de 
Quillota por el torneo de Primera B, 
Santiago Wanderers volvió a los 
entrenamientos.

Esto, debido a que este sábado 
enfrentarán a Concón National por 
una nueva fase de la Copa Chile, a 
la cual avanzaron tras vencer a la 
Selección de Juan Fernández.

Con miras a este duelo, pero pen-
sando principalmente en la misión 
de meterse entre los primeros pues-
tos del Ascenso, el DT Jaime García 
definió un esquema especial.

Y es que el estratega caturro dio 
inicio a entrenamientos tanto en 
horas de la mañana como en la tar-
de, con el objetivo de lograr el fondo 

físico que espera de sus jugadores.
Vale hacer presente que el parti-

El talento mediocampista Lu-
ciano Cabral ya habría hecho las 
maletas para partir de Coquimbo 
Unido.

¿Será Everton su próximo desti-
no? Así lo indican algunos medios 
de la región de Coquimbo, que 
apuntan a que el volante jugará 
seis meses en Viña del Mar.

Mi Radio sostiene que el futbolis-
ta incluso ya se despidió el domingo 
de sus compañeros, amigos y cerca-
nos durante su paso por el cuadro 
pirata.

El jugador chileno-argentino 
dejó la Cuarta Región en compañía 
de su famiia, no sin antes despedir-
se de una congregación cristiana en 
la que participaba.

Cabe recordar que hasta este 
lunes corría el plazo fatal que puso 
Coquimbo Unido al representante 
de Cabral, Nicolás Puppo, para que 
informara si ejercerían –o no– la 
cláusula de salida del mediocam-
pista, avaluada en 500 mil dóla-
res.

Con su salida del «Pirata», Lucia-
no Cabral sería fichado por el Gru-
po Pachuca, que tiene la intención 
de hacerlo jugar seis meses en 
Everton y luego llevarlo a México.

¿Se acerca a Everton? Luciano Cabral ya se 
despidió de sus compañeros en Coquimbo

Con dos prácticas diarias, Santiago Wanderers prepara 
duelo ante Concón National

El elenco caturro enfrentará este 
sábado un nuevo escollo en la Copa 
Chile, donde previamente ya vencieron 
1-2 a la Selección de Juan Fernández en 
el archipiélago homónimo.

El mediocampista chileno-argentino sería comprado por el 
Grupo Pachuca, quien tendría la intención de hacerlo jugar 
seis meses en Everton y luego enviarlo a México.
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"históricamente, sabemos que 
nuestros partidos de la Selección 
son con un entorno diferente, más 
familiar, más acogedor y nunca ha 
pasado nada, la seguridad sigue 
siendo un requisito fundamente y 
vamos a cumplir todas las normas 
exigidas".

En cuanto al hecho de arribar 
a Estados Unidos solo cuatro días 
antes del inicio de la Copa América, 
dijo que "al 'profe' Gareca le en-
canta estar en Juan Pinto Durán, 
encuentra que no le falta nada. 
Tienen la cancha al lado, un buen 
gimnasio, una buena sala de re-
habilitación, de charlas, está com-
pletamente acogedor Juan Pinto 
Durán para el técnico y para la Se-
lección".

Por último, sobre el futuro de Ga-
reca, más allá del torneo continen-
tal, Milad sostuvo que "uno siempre 
está en tela de juicio, en cualquier 
partido, incluso en estos que son 
amistosos. Siempre se compite, la 
mentalidad del 'profe' Gareca es 
ganadora, lo que él quiere hacer 
es un buen campeonato que le 
sirva como un soporte para las 
Clasificatorias que es lo más im-
portante".
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un empate rescatado ante Francia.
Y a pesar de que el nuevo DT 

lleva poco tiempo en la banca, el 
periódico británico The Athletic 
destacó el método del adiestrador 

sobre "la ausencia de días libres 
para sus jugadores entre partido 
y partido".

"Tácticamente, Marsch espera 
que los jugadores se adapten y 
continuen con sus métodos pro-
bados y confiables, pero que los 
jugadores crean y confíen en Mar-
sch y acepten esas instrucciones 
será crucial y él lo sabe", añadió en 
el artículo.

Además, resaltó "la aceptación 
del grupo" para con un método 
que involucra mucho trabajo físi-
co y posterior recuperación, para 
plasmar en la cancha un 4-4-2 con 
doble carrilero.

Marsh intentará plasmar esa 
forma agresiva como estrategia 
para superar a Chile, en el due-
lo del próximo 29 de junio, por el 
cierre del Grupo del torneo conti-
nental.

Canadá será uno de los rivales 
de la Selección chilena en el Gru-
po A de la Copa América de Esta-
dos unidos 2024.

El cuadro norteamericano 

afrontará el torneo continental 
con nuevo entrenador, tras la lle-
gada de Jesse Marsch, quien sumó 
sus dos primeros amistosos con una 
goleada sufrida ante Países Bajos y 

La previa del amistoso de este 
martes entre la Selección chilena y 
Paraguay en el Estadio Nacional se 
vio marcada por una polémica des-
pués de que en Perú informaran so-
bre una posible salida de Ricardo 
Gareca de la banca de la Roja por 
supuestos problemas económicos 
de la ANFP.

Sin embargo, el propio técnico 
argentino lo descartó en la con-
ferencia de prensa del lunes y en 
esta jornada fue el turno del presi-
dente del organismo de Quilín, Pa-
blo Milad.

"Quiero ser enfático, porque los 
rumores son fuertes y se especula 
demasiado. El año está totalmen-
te financiado, no tenemos ningún 
problema este año, eso significa 
que no están tan mal las cosas, pero 
sí hay una reestructuración com-
pleta de lo que es la ANFP", expresó 
el timonel en medio de una activi-
dad en el recinto de Ñuñoa.

"La ANFP, a través de la Selec-
ción, no recauda lo que recaudaba 
hace años atrás, producto de la 
pandemia, de la recesión en el pago 
de sponsors, y, por otro lado, los re-
sultados de los últimos años que no 
han sido los mejores. Eso ha creado 

una disminución de los ingresos 
que tenía habitualmente la Selec-
ción que hoy día no tiene, por eso 
hay que reestructurar un funcio-
namiento para dar con la calidad 
y con la misma profesionalidad 
de los servicios que da la ANFP al 
fútbol chileno", añadió.

Además, sobre porqué el com-
binado nacional disputará un solo 
amistoso antes de la Copa América, 
sostuvo que "había un partido pre-
vio, iba a ser el jueves pasado, pero 
el entrenador prefirió entrenar 
estos días para mejorar el trabajo 
conjunto, la convivencia del equipo 
y también la mecanización de algu-
nas jugadas, fue una decisión neta-
mente técnica".

Respecto al regreso de la Roja 
al Estadio Nacional, comentó que 

Pablo Milad descarta problemas económicos 
en la ANFP y asegura que "el año está 
totalmente financiado"

Jesse Marsch lleva una 
semana en la banca del 
combinado norteamericano 
y ya da que hablar por su 
método, el cual empleará en 
el torneo continental, donde 
enfrentará a Argentina, Perú 
y Chile.

La estrategia del nuevo DT de Canadá para superar a la Roja 
en Copa América
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El presidente del ente 
rector del fútbol nacional 
sí confirmó que "hay 
una reestructuración 
completa de lo que es la 
ANFP".
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mó que el 2025 habrá Gala del 
Festival de Viña, sumando de esta 
manera un día más a las seis jorna-
da de música en la Quinta Vergara.
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De la mano de Mega, Tonka To-
micic podría regresar a la televisión 
luego de no renovar contrato con 
Canal 13 tras la polémica suscitada 
a raíz del caso «Relojes Vip» que 
involucra a su ex esposo, Marco 
Antonio López, más conocido como 
Parived.

En el programa «Sígueme» indi-
caron que la animadora estaría en 
conversaciones con la señal de Av. 
Vicuña Mackenna para asumir un 
rol en la próxima edición del Fes-
tival de Viña del Mar, cuya realiza-
ción estará a cargo justamente de 
esta señal.

José Antonio Neme incluso dio 
algunas luces sobre su llegada, 
diciendo que "yo creo que voy a 
hacer un programa de tarde, muy 
parecido al matinal, en dos edi-
ciones, AM y PM. Yo creo que ahí 
podría haber una contratación 
para la tarde... tendría que ser 

una mujer vinculada al espectá-
culo, al Festival de Viña del Mar".

Estas declaraciones no sólo ali-
mentaron los rumores con Tonka 

Tomicic, sino que también se indicó 
en el programa que podría hablar 
de Carolina de Morás.

Cabe señalar que Mega confir-

Tonka Tomicic estaría negociando con 
Mega para animar espacio ligado al 
Festival de Viña

ró", asegurando además que fue 
ella quien no quiso continuar.

"Por mí (no prosperó). 'Des-
pacio, gordo, despacio'. Él ya me 
quería casar", dijo la profesional 
de las tablas en conversación con 
este espacio. 

Bolaños también dijo que "es 
muy guapo él, pero de verdad no 
prosperó, no".

De este supuesto romance ya se 
había hablado en aquel momento 
en Colombia, pues la actriz com-
partió una fotografía donde be-
saba la mejilla del chef chileno.

La actriz Martha Isabel Bola-
ños, quien interpretara a Jenny 'La 
Pupuchurra' García en la teleserie 
«Betty la fea», confesó que tuvo un 
fugaz romance con Chris Carpen-
tier.

Fue el año 2022 cuando se dio 

este affaire con el chef chileno, a 
quien conoció como juez en el pro-
grama «MasterChef Celebrity», 
donde ella fue participante.

La actriz colombiana comentó al 
programa radial «Tropicana» que 
"fuimos a cenar, pero no prospe-

Actriz de «Betty la fea» desclasifica detalles de fugaz 
romance con el chef Chris Carpentier

Martha Isabel Bolaños salió 
con el cocinero chileno 
cuando éste fue juez de 
«MasterChef Celebrity» en 
Colombia y ella una de las 
participantes.
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La ex animadora del certamen 
artístico-musical podría volver a 
tener un vínculo con el festival de 
la mano de Mega, que estaría en 
conversaciones para tenerla en 
sus filas.
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yecto que tenías ideado. ‘Ya que 
me separé, Carlita para la casa y 
sumo a Camila”, sentenció Michael 
Roldán indignado por la trastienda 
del nuevo programa de Camila An-
drade y Francisco Kaminski.

Luego del escándalo amoro-
so que protagonizaron Camila 
Andrade y Francisco Kaminski, 
donde supuestamente el locutor 
radial le habría sido infiel a su es-
posa Carla Jara con su compañera 
de conducción del programa de La 
Red “Caja de Pandora”, la nueva 
pareja estaría preparando su 
nuevo desafío en la pantalla.

Lo anterior, ya que ambos tras 
confirmar su relación se encuen-
tran trabajando en un nuevo pro-
yecto televisivo, del cual de acuerdo 
a lo informado por el programa de 
espectáculos de TV+ “Sígueme”, in-
cluso ya habría grabado su capí-
tulo piloto.  

“A mí me acaban de informar 
que Camila Andrade con Fran-
cisco Kaminski estaban en con-
versaciones muy importante y 
avanzadas con una productora 
para hacer un programa de en-
tretención en ese mismo canal (La 
Red)”, aseguró por su parte Daniella 
Aránguiz. 

De acuerdo a lo informado por el 
panel del espacio, el nuevo proyecto 
televisivo de Andrade y Kaminski 

tendría como principal temática 
las relaciones de pareja, el que en 
un comienzo el ex conductor de 
“¿Quieres Ser Mi Socio?” habría 
tenido planeado realizarlo con la 
ex chica “Mekano”. Sin embargo, 

tras el término de la relación en-
tre ambos, habría decidido reali-
zarlo con su nueva pareja, su ex 
compañera de labores. 

“Me parece un carerrajismo 
máximo presentar el mismo pro-

Francisco Kaminski y Camila Andrade estarían 
en “avanzadas conversaciones” para estrenar 
nuevo proyecto televisivo

La nueva pareja estaría 
preparando un nuevo desafío 
que los traerá de regreso 
a la pantalla, el que tendría 
como principal temática las 
relaciones de pareja.

"Estamos muy contentos. Quere-
mos presentar como parte oficial 
del equipo a la gran Carlita Jara", 

manifestaron.
"Ya no es una visita", expresó 

el exrostro de La Red, en relación a 
las apariciones esporádicas de la 
actriz.

Por su parte, Jara declaró que 
"los elegí a ustedes. Estoy muy con-
tenta de estar en el «Buenos días 
a todos», el matinal de Chile y estar 
con ustedes. Son unos tremendos, 
pura admiración".

La exintegrante de «Mekano» 
contó que estará tres veces a la 
semana como panelista, para lue-
go bromear diciendo que "espero 
que se alargue".

"Vamos a estar conversando 
temas de mujeres, que son intere-
san a las mujeres, con invitadas, 
especialistas. Estoy muy contenta 
de poder acompañarlas y que se 
sientan parte de este matinal que 
lleva tantos años", detalló.

Carla Jara se convirtió en inte-
grante oficial del matinal «Buenos 
días a todos» de TVN.

Fue este martes que los anima-
dores María Luisa Godoy y Eduardo 
Fuentes dieron a conocer la noticia.

Carla Jara se suma como panelista estable del 
matinal «Buenos días a todos» de TVN

La actriz detalló que estará 
tres veces a la semana en 
el programa que animan 
María Luisa Godoy y Eduardo 
Fuentes.
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